



Columna invitada

Fadlala Akabani

Secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México.

Claudia Sheinbaum, cuarto informe

El cuarto año de administración en un plan sexenal de trabajo supone un periodo considerable para apreciar el efecto, en este caso, de una jefa de Gobierno, de su liderazgo, así como del conjunto de políticas públicas por las que se han volcado más esfuerzos y recursos.

Inspirada por los principios de la 4T, **Claudia Sheinbaum** lidera un proceso para cristalizar la austeridad republicana en el Gobierno de la Ciudad de México; al final de la actual administración se entregará un balance de endeudamiento menor, en términos reales, al recibido en 2018. Este hecho fue reconocido como el del mejor gobierno subnacional a nivel latinoamericano en este rubro en noviembre de 2021 por HR Ratings. A su vez, las agencias S&P, Fitch y Moody's han otorgado la más alta calificación a la capital del país, reflejado en la capacidad de atraer este primer semestre de 2022 el máximo histórico de inversión extranjera directa, 9 mil 356 millones de dólares, 34% de toda la inversión a nivel nacional, 127% más que lo captado en 2021, correspondiendo en su mayoría (86%) a nuevas inversiones, lo que muestra el nivel de confianza en nuestra ciudad y nuestro país a nivel global.

En poco menos de 4 años, la capital del país se perfila de cara al futuro como la ciudad más conectada del mundo (ganadora del *Record Guinness* en 2021) con más de 34 mil puntos de acceso público a internet al cierre de 2022.

Somos la ciudad con el proyecto de digitalización más agresivo de México y América Latina, que simplificó 2 mil 500 trámites en sólo 700 y que hace posible la apertura de un nuevo negocio en sólo 10 minutos y un sólo sistema para todos los trámites locales, Llave CDMX, cuyo registro comporta al 61% de los adultos en la capital del país, 4.6 millones de personas.

Asimismo, nos hemos situado como la entidad con la mejor

policía del país, mediante el aumento salarial progresivo desde 2019, crecimiento real del 45%, así como la profesionalización de los elementos a través del Bachillerato Policial y la Universidad de la Policía y la carrera policial que asigna las promociones con base en el mérito y aptitudes. El logro más importante es la reducción del 54% en los delitos de alto impacto.

Una ciudad que apuesta por el medio ambiente, la sustentabilidad y el fortalecimiento del tejido social a través del impulso al transporte público, así como la creación y rehabilitación de espacios públicos en una superficie de 1,400 hectáreas. También ha revolucionado la manera de transportarse en las periferias con el Cablebús que ha atendido más de 44 millones de usuarios por medio de sus 2 Líneas en zonas donde no se invertía en sistemas de transporte masivo, además de una tercera línea para conectar las 4 secciones del Bosque de Chapultepec por ser amigable con el medio ambiente.

Reconozco el compromiso de **Claudia Sheinbaum** con la capital para asumir el costo político y atreverse a hacer frente al grave problema de obsolescencia del Metro, renovando infraestructura y trenes de la Línea 1 que será capaz de transportar a más de un millón de usuarios por día, así como la modernización del sistema de suministro de energía eléctrica de las líneas 1, 2 y 3 con la construcción de la Subestación Buen Tono, que será la más grande y moderna de la región

Además, nuestra ciudad no olvida su zona rural ni a quienes la habitan, por ello, se realizó una inversión histórica a través del programa *Altépetl Bienestar* para la atención de más de 75 mil hectáreas a través de restauración ecológica, rescate fitogenético del patrimonio biocultural del suelo de conservación y los apoyos y asesorías para la mejora de los sistemas de producción agrícola. Asimismo, se han comenzado los esfuerzos para asegurar a los habitantes de la capital del país acceso al derecho al agua recuperando los servicios ambientales de la Cuenca del Valle de México mediante la rehabilitación del Sistema Lerma, el mantenimiento a 38 plantas potabilizadoras y el saneamiento de cuerpos acuíferos en la Presa Madín y el desarrollo de un humedal en la Laguna de Xico.

Claudia Sheinbaum ha demostrado que concibe a la política y el servicio público como el privilegio de entregar lo mejor de sí, para alcanzar mediante el ejercicio del poder la oportunidad de cambiar la realidad, disminuyendo las desigualdades, transformar la ciudad en un espacio más vivible, erradicar la pobreza y construir la paz con justicia. **Claudia** se ha mostrado capaz de acompañar, impulsar y profundizar, desde la Ciudad de México, la transformación de la vida pública que lidera nuestro presidente **López Obrador**, porque la honestidad y el trabajo duro siempre dan resultados.